

Por una nueva política de vecindad

Autores : Michel Foucher, Gilles Lepasant



A pocas fechas de la cumbre de Riga sobre la colaboración oriental, la Fundación publica un estudio de Michel Foucher y Gilles Lepasant. Consideran que el contexto geopolítico radicalmente nuevo, que se caracteriza entre otras cosas por las revoluciones árabes y la nueva política interior y exterior rusa, ha cambiado las cosas. Aunque explica en gran medida las dificultades actuales de la política europea de vecindad, este contexto nuevo no debe ocultar una reflexión sobre los éxitos y las lagunas de esta política. Se preguntan pues sobre el buen fundamento de este postulado

geográfico según el cuál todos los países limítrofes deberían disponer del mismo marco y de la misma perspectiva simplemente porque están próximos.

[Leer más](#)

Sumario

Fundación : Renacimiento/UE - Informe Schuman **Crisis financiera** : BERD - España **Comisión** : Migraciones - Semestre europeo - Ciencias - México - Turquía - Aviación **Parlamento** : Premio/Carlomagno **Consejo** : Economía/finanzas - Agricultura/Pesca - Asuntos exteriores - Eurogrupo - Educación - Sahel/Níger **Diplomacia** : Migraciones - Mediterráneo **Tribunal de Justicia** : Premio **BEI** : Ucrania **Alemania** : Ucrania - G7/Energía - G7/Juventud **Chipre** : Negociaciones **España** : Familia **Francia** : Ucrania **Grecia** : FMI - El Pireo **Polonia** : Debate/TV - Referéndum **Portugal** : Reformas **Reino Unido** : Gobierno **Macedonia** : Crisis política **Ucrania** : PIB **Eurostat** : Crecimiento - Asilo - Natalidad **Estudios/Informes** : Europa central - Grecia **Cultura** : Bienal/Venecia - Exposición/Aix en Provence - Arte/Londres - Exposición/Milán - Exposición/Grenoble

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Fundación :

Coloquio "El renacimiento europeo"



El próximo 21 de mayo se celebrará en París un coloquio como final del seminario "Memorias, identidades e imaginario de los pueblos europeos" del Collège des Bernardins. Pascale Joannin, directora general de la Fundación Robert Schuman, que está asociada al acontecimiento, hablará sobre "¿Pasa la protección del "espacio

privilegiado de la esperanza humana" por la construcción de una Europa de la defensa?"... [Leer más](#)

Publicada la edición 2015 del Informe Schuman sobre el estado de la Unión



Se ha publicado la 9ª edición del Informe Schuman sobre el estado de la Unión. Permite comprender mejor los futuros retos: el refuerzo de la zona euro, crecimiento y empleo, inversiones, Unión de la energía, la inmigración, el terrorismo, la defensa europea y los desafíos de seguridad en el este y en el Sur, los retos transatlánticos, etc. Participan grandes personalidades como Jean-Claude Juncker, Presidente de la Comisión Europea, así como los mejores expertos. El Informe Schuman 2015 sobre el estado

de la Unión está disponible en las librerías, en el sitio Web de la Fundación y en versión digital. Pídalo... [Leer más](#)

Crisis financiera :

El BERD dispuesto a invertir más en el este de Europa



El Banco Europeo de Reconstrucción y Desarrollo (BERD) dijo el 15 de mayo estar dispuesto a invertir más en los países de Europa del Este afectados por la recesión en Rusia, pero no en la propia Rusia por la crisis ucraniana. "Tenemos el potencial de aumentar nuestros niveles de inversión más allá de lo que hacemos actualmente y deberíamos aprovechar esta oportunidad ahí donde existan necesidades reales y donde se llevan a cabo reformas efectivas", declaró su presidente, Suma Chakrabarti durante una rueda de prensa en Tbilisi al término de la junta general de la institución... [Leer más](#)

Mejora la tasa de empleo en España



El presidente del gobierno español declaró, el 13 de mayo, durante una sesión en el Parlamento, que la tasa de empleo aumentó un 9,2% y la de los jóvenes un 4,7%, según los últimos datos de la Seguridad Social del pasado mes. 440 000 personas encontraron un trabajo en 2014 y 600 000 deberían encontrarlo en el 2015... [Leer más](#)

Comisión :

Agenda europea de las migraciones



El 13 de mayo, la Comisión Europea elaboró una agenda europea en materia de migración que presenta las acciones inmediatas y a largo plazo que se podrían adoptar para solucionar los problemas migratorios en el Mediterráneo. A corto plazo propone triplicar el presupuesto de Frontex en las operaciones Tritón y Poséidon hasta 89 millones de €, e instaurar un mecanismo urgente de reparto de los emigrantes y un sistema de reinstalación que ofrecería 20.000 plazas repartidas en el conjunto de los Estados miembro. Por último, la Comisión desea lanzar una operación de desmantelamiento de las redes de pasantes y de tráfico de emigrantes. A largo plazo, la Comisión prevé cuatro pilares para una mejor gestión de las migraciones, que son la reducción de la incitación a la emigración irregular, una mejor gestión de las fronteras en los países del sur del Mediterráneo, una política europea de asilo más eficaz y una nueva política para la emigración legal... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Recomendaciones por países adoptadas por la Comisión europea



En el marco del Semestre europeo, la Comisión Europea adoptó, el 13 de mayo, sus recomendaciones por país para 26 Estados miembro de la UE (excepto Grecia y Chipre) y para la zona euro en su conjunto. La Comisión recomendó al Consejo acabar con el procedimiento de déficit excesivo de Malta y Polonia, y conceder un plazo de 2 años al Reino Unido para que sitúe su déficit por debajo del 3% del PIB. Se decidirá de aquí a dos semanas, tras el dictamen del Comité económico y financiero, si Finlandia seguirá un procedimiento de déficit excesivo. Francia, actualmente bajo un procedimiento de déficit excesivo, tiene hasta el 10 de junio de 2015 para tomar medidas efectivas, según las recomendaciones del Consejo de marzo de 2015... [Leer más](#)

Un comité de 7 sabios aconsejará a la Comisión europea en materia de ciencias



Un areópago de siete sabios se encargará de aconsejar a la Comisión Europea en materia científica para garantizar la "independencia y transparencia" en un ámbito en el que se la ha acusado de estar a menudo bajo influencia, según anunció el 13 de mayo el ejecutivo bruselense. Este grupo de alto nivel se creará antes de otoño de 2015, precisó el comisario de Ciencia, Carlos Moedas. Los siete sabios se escogerán "en todo el mundo con, como único criterio, la excelencia, por un comité de identificación", precisó. Recibirán una indemnización por su trabajo, pero no serán empleados de la Comisión... [Leer más](#)

Hacia una mejora del acuerdo comercial entre la UE y México

El 11 de mayo de 2015 la Comisión Europea, a través de Cecilia Malmström, Comisaria de Comercio, y México, a través de Ildefonso Guajardo Villarreal, Secretario de Estado de Economía, anunciaron su



intención común de mejorar el convenio comercial que existe entre la Unión Europea y México. El objetivo fijado es aproximar este acuerdo al firmado con Canadá. La Unión Europea y México están vinculados con un convenio comercial de libre comercio desde el 2000... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Modernización de la unión aduanera entre la UE y Turquía



El 12 de mayo de 2015, la Comisión Europea, a través del Comisario de Comercio Cecilia Malmström, y Turquía a través de su Ministro de Economía, Nihat Zeybekci, se encontraron con el fin de ponerse de acuerdo sobre una modernización de la unión aduanera entre la Unión Europea y Turquía. Este encuentro es el resultado de un año de diálogo técnico y marca el principio oficial de las discusiones sobre el acuerdo de modernización. Cada parte interesada del acuerdo va ahora a poder abrir los procesos internos con el fin de obtener los mandatos de negociación. Turquía es el sexto socio comercial de la Unión Europea, mientras que la Unión Europea es el principal socio comercial de Turquía. La unión aduanera entre la UE y Turquía data de 1995... [Leer más](#)

Tres compañías aéreas se obligan sobre sus prácticas anticompetitivas



La Comisión aceptó, el 12 de mayo, el compromiso de Air France/KLM, Alitalia y Delta, miembros de la alianza de las compañías aéreas SkyTeam, respecto a tres enlaces transatlánticos. La Comisión temía que la alianza entre las tres compañías aéreas perjudicaría la competencia en las rutas Amsterdam-Nueva York y Roma - Nueva York, y para los pasajeros premium en la ruta París-Nueva York. La Comisión considera que los compromisos tomados por las compañías aéreas deben permitir reducir los obstáculos para la entrada al mercado o a la expansión de otras compañías en estas tres rutas, y decidió que estos compromisos sean vinculantes durante un período de 10 años: las compañías pondrán a disposición franjas de aterrizaje y despegue en los aeropuertos que proponen estas rutas, concluirán acuerdos que permitirán a los competidores proponer billetes en estos vuelos y darán información sobre su cooperación... [Leer más](#)

Parlamento :

Martin Schulz recibe el premio Carlomagno 2015



El 14 de mayo se entregó el 57º Premio Carlomagno a Martin Schulz, Presidente del Parlamento europeo, por su acción continua para reforzar el parlamentarismo europeo y la legitimación democrática de la Unión Europea. El Premio Carlomagno europeo para la juventud 2015, que recompensa proyectos que favorecen un sentimiento de identidad y de integración europea entre los jóvenes, se ha concedido a @RealTime WW1, un proyecto luxemburgués que consiste en contar en Twitter la vida durante la Primera Guerra mundial, y a través de ella el modo en el que los europeos, de ambos lados de la contienda, vivían, escribían y rogaban las mismas cosas, "solamente en idiomas distintos". El segundo premio se ha entregado al proyecto francés Fronterras-European (border)line, una página Internet que reúne los relatos de la vida cerca de las fronteras europeas y los viajes para atravesarlas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo :

Conclusiones del Consejo de Asuntos económicos y financieros



El 12 de mayo de 2015, los 28 Ministros de Hacienda, reunidos en Bruselas, adoptaron conclusiones respecto a los estudios detallados sobre los desequilibrios económicos en los Estados miembro. A este respecto, subrayaron la necesidad de seguir con las reformas estructurales y estudiaron las recomendaciones específicas decididas en el marco del Semestre europeo. Además, se interesaron por las proyecciones de gastos vinculados al envejecimiento para el período 2013-2060 y adoptaron conclusiones que subrayaban la necesidad de minimizar el impacto negativo sobre el crecimiento económico, particularmente a través de reformas de los sistemas de jubilación, de los sistemas de salud y de los cuidados de larga duración. Por último, los 28 ministros discutieron sobre los progresos logrados en el marco del Fondo europeo para las inversiones estratégicas (FEIE) y recordaron su voluntad de ver el FEIE entrar en acción ya desde mediados de 2015... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Conclusiones del Consejo Agricultura y Pesca



El 11 de mayo de 2015, los 28 ministros de agricultura y pesca avanzaron con el acuerdo sobre la agricultura biológica. Esta propuesta pretende suprimir los obstáculos que traban la producción biológica, asegurar las condiciones de una competencia equitativa entre los actores del sector así como mejorar la confianza de los consumidores europeos en los productos biológicos. Estos progresos permiten pensar que se pueda llegar a un acuerdo durante el Consejo de junio. Además, los ministros adoptaron conclusiones sobre la simplificación de la Política Agrícola Común (PAC), adopción que fue facilitada por la instauración por la presidencia del Consejo de una consulta a los Estados miembro sobre este tema. Por último, adoptaron formalmente el reglamento sobre la plena aplicación de la obligación de desembarco, fijando así objetivos claros en la materia para la industria pesquera... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Conclusiones del Consejo de Asuntos exteriores



El Consejo de Asuntos Exteriores se reunió el 18 de mayo en Bruselas. Los Ministros de Asuntos Exteriores condenaron la tentativa de golpe de Estado en Burundi, así como los actos de violencia y de uso indebido del orden constitucional del país. El Consejo estableció por otro lado una operación naval para luchar contra los pasantes en el Mediterráneo. Esta operación, EUNAVFOR Med, forma parte de la respuesta global de la Unión Europea a la cuestión migratoria en el Mediterráneo. Durante este consejo también se celebró la 43ª reunión del Consejo del Espacio Económico europeo (en la que los miembros del EEE se felicitaron por el éxito del mercado único ampliado a los países europeos occidentales), así como la 12ª reunión del Consejo de Cooperación entre la Unión Europea y Uzbekistán... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Ningún avance sobre Grecia en el Eurogrupo



Los 19 Ministros de Finanzas de la zona euro se reunieron el 11 de mayo en Bruselas. El caso griego estaba de nuevo en el corazón de los debates, pero no tomaron decisiones concretas: el Eurogrupo "saludó los progresos realizados hasta ahora " pero "serán necesarios más tiempo y esfuerzos para colmar las lagunas en las cuestiones pendientes". Los ministros abordaron por otro lado el caso de Irlanda: el presidente del Eurogrupo Jeroen Dijsselbloem felicitó al país por sus excelentes resultados económicos en el 2014 (crecimiento del 4,8 % y déficit público que baja al 4,1% del PIB). Por último, se concertaron sobre las cuestiones de gobernanza económica basándose en las previsiones económicas para la primavera de 2015, y trataron la inflación y los tipos de cambio para dinamizar los resultados económicos de Europa y su competitividad... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Conclusiones del Consejo Educación, juventud, cultura y deporte



Los 28 ministros de educación, juventud, cultura y deportes, reunidos en Bruselas el 18 de mayo, evaluaron los resultados de la cooperación europea en educación y formación, en el marco del programa " Educación y formación 2020" que tiene como objetivo ayudar a los Estados miembro que modernizan sus sistemas educativos y de formación. Los ministros insistieron en el papel del empleo entre los jóvenes como factor de inclusión social, de apertura personal y de ciudadanía activa, y también recordaron el papel de la educación en la prevención de la radicalización y de la promoción de los valores europeos. El 19 de mayo, el Consejo también tomó la decisión de aumentar los pagos adelantados para la iniciativa del empleo de los jóvenes de cerca de mil millones de euros en 2015, con el fin de liberar a los Estados de las cargas financieras que frenan la instauración de medidas que permitan a los jóvenes integrar el mercado de trabajo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Refuerzo de la misión EUCAP Sahel Níger



El Consejo tomó la decisión, el 13 de mayo, de reforzar la misión EUCAP Sahel Níger con el fin de luchar más eficazmente contra las redes migratorias, en relación con la estrategia de la Comisión sobre la migración. Esta misión civil de la Unión Europea en Níger tiene como objetivo inicial reforzar las capacidades de las fuerzas de seguridad del país con el fin de luchar mejor contra el terrorismo y el crimen organizado. La Alta representante de Asuntos Exteriores precisó en particular que "el 90% de los emigrantes de África del oeste pasan por Níger" antes de llegar a Libia. El Consejo decidió pues reforzar las capacidades de la misión con el fin de luchar en particular contra esto creando una avanzadilla en Agadez, en el centro del país, punto crucial de esta rutas migratorias... [Leer más](#)

Diplomacia :

Federica Mogherini ante el Consejo de seguridad de la ONU



La Alta representante encargada de la diplomacia europea, Federica Mogherini, pidió el 11 de mayo a la comunidad internacional que ayudase a la Unión Europea a "salvar vidas" en el Mediterráneo, incluso mediante una operación militar. "Nuestra prioridad es salvar vidas e impedir más pérdidas humanas en el mar", defendió. Presentaba ante el Consejo de seguridad de la ONU un plan de la Unión Europea para hacer frente a una serie de naufragios dramáticos que han provocado 1.800 muertos desde principios de año. Se trata en particular de una "posible operación naval" contra los pasantes que fuerzan a miles de emigrantes a arriesgar su vida en el mar entre Libia y Europa, y para la cual la UE pide el aval del Consejo...

[Leer más](#)

La Unión por el Mediterráneo pide la protección de los emigrantes



Los presidentes de los parlamentos de la Unión para el Mediterráneo (UpM) pidieron el 11 de mayo a sus jefes de Estado y de gobierno, así como a la Unión Europea, que refuerce los "canales humanitarios" en materia de migración, durante una cumbre en Lisboa. En una declaración, los presidentes de los parlamentos o sus representantes abogan por un aumento de los "visados humanitarios" y "una operación reforzada de salvamento y de búsqueda de la UE en el Mediterráneo". "El retorno rápido de los emigrantes, en condiciones dignas, que no pueden vivir legalmente en los países donde viven actualmente" es igual de necesaria, añadieron... [Leer más](#)

Tribunal de Justicia :

Concesión del 50º Premio Theodor Heuss al Tribunal de Justicia de la Unión Europea



El 16 de mayo de 2015, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea recibió en Stuttgart el 50º Premio Theodor Heuss, en presencia del Presidente alemán, Joachim Gauck. El Premio Theodor Heuss, que concede cada año la fundación del mismo nombre, pretende recompensar ejemplos de compromiso social, de valentía cívica y de acciones que pretenden reforzar la democracia. Para su 50ª edición, el Premio se situaba bajo el tema "Europa: el futuro de una esperanza". La fundación Theodor Heuss deseó recompensar al Tribunal de Justicia de la Unión Europea por su acción de promoción de los derechos de los ciudadanos europeos, en su calidad de guardián de la unidad jurídica en la Unión Europea. En efecto, la fundación consideró que el Tribunal "goza de una gran confianza y refuerza, gracias a su jurisprudencia, los derechos fundamentales en la era de la digitalización y de la globalización"... [Leer más](#)

BEI :

El Presidente ucraniano firma la ley sobre la ratificación del acuerdo financiero con el BEI



El Presidente ucraniano, Petro Porochenko, firmó el 12 de mayo la ley sobre "la ratificación del acuerdo financiero entre Ucrania y el Banco Europeo de Inversión (BEI), en el marco del "programa de crédito urgente para restaurar Ucrania". Este acuerdo prevé en particular un préstamo de 200 millones de euros a Ucrania para la puesta en ejecución de una serie de medida para el período 2015-2020 con el fin de contrarestar los efectos de la desestabilización geopolítica tras el conflicto en el este del país. El préstamo se entregará por tramos de 15 a 40 millones de euros con el fin de reparar las infraestructuras en el este del país. El acuerdo financiero lo firmaron el 22 de diciembre de 2014 el Primer ministro ucraniano, Arseniy Iatsienouk, y el vicepresidente del BEI, László Baranyay... [Leer más](#)

Alemania :

Angela Merkel recibe a Petro Porochenko



La canciller alemana Angela Merkel recibió en Berlín el 13 de mayo al presidente ucraniano Petro Porochenko. Denunció las violaciones del alto el fuego en el este de Ucrania a pesar del acuerdo concluido en Minsk el pasado 12 de febrero. "Si nos ceñimos al acuerdo de Minsk, constatamos que aún no estamos donde querríamos estar. Seguimos sin un alto el fuego total", declaró... [Leer más](#)

Reunión de ministros de energía del G7



Los ministros de Energía del G7 alcanzaron el 12 de mayo, en una reunión en Hamburgo, un consenso inédito en materia de lucha contra el calentamiento climático, lo que es un buen augurio para la conferencia de París (COP21), de finales de año. Alemania, que hizo la lucha contra el calentamiento una de las prioridades de su presidencia del G7, invitó a sus socios a adoptar objetivos ambiciosos en la cumbre prevista para los días 7 y 8 de junio en el castillo de Elmau, en Baviera... [Leer más](#)

El G7 de los Jóvenes presenta sus ideas a Angela Merkel



El 11 de mayo, 54 jóvenes de entre 14 y 18 años originarios de 19 países se reunieron en Berlín en el marco del G7 de los Jóvenes, organizado por el Ministerio alemán de la Juventud en cooperación con la UNICEF. Fue la ocasión de intercambiar opiniones sobre los puntos importantes que se abordarán durante la cumbre del G7 el próximo mes de junio y de someter sus conclusiones a la Canciller alemana, Angela Merkel. Los jóvenes pusieron el énfasis en la necesidad de atenuar el impacto de los cambios climáticos así como en el imperativo de mejora de la justicia social y del acceso de las chicas a la educación... [Leer más](#)

Chipre :

Se retoman las negociaciones entre los dirigentes chipriotas



El Presidente chipriota, Nicos Anastasiades, y el "presidente" de la parte Norte de la isla, Mustafa Akinci, se encontraron, el 15 de mayo, por primera vez, con el fin de retomar las negociaciones sobre la reunificación de Chipre. Con el apoyo de la ONU, y de su enviado especial, Espen Barth Eide, esta reunión abre el proceso de elaboración de una visión común para una Chipre federal unificada y permite organizar el desarrollo de las negociaciones. Están previstas por lo menos dos reuniones al mes, la próxima el 28 de mayo... [Leer más](#)

España :

España adopta el Plan Integral de Apoyo a la Familia 2015-2017



El 14 de mayo, el gobierno español adoptó el Plan Integral de Apoyo a la Familia para el periodo 2015-2017 con un presupuesto estimado de 5.400 millones de euros y cerca de 225 medidas previstas. El programa propone mejorar la protección de la familia y valorizar la maternidad aumentando la pensión de jubilación de las mujeres que hayan tenido más de dos niños. Esta medida pretende luchar contra las consecuencias negativas de la maternidad para las mujeres, como los salarios y las jubilaciones menos elevadas que las de los hombres. Favorece la igualdad hombre-mujer y un sistema sostenible y eficiente de jubilaciones. Según las estimaciones, el Plan para la familia debería concernir cada año más mujeres, con 123 500 beneficiarios en 2016 y cerca de 455 000 en 2019... [Leer más](#)

Francia :

François Hollande recibe al Primer Ministro ucraniano Arseniy Iatseniouk



El presidente francés François Hollande recibió, el 13 de mayo, al Primer ministro ucraniano Arseniy Iatseniouk en el Palacio del Elíseo. Durante la entrevista ambos hombres evocaron la situación en el este de Ucrania y las violaciones del alto el fuego previsto en los acuerdos de Minsk firmados el pasado 12 de febrero. Arseniy Iatseniouk se encontró después con dirigentes económicos franceses y fue a la OCDE... [Leer más](#)

Grecia :

A Grecia le cuesta reembolsar al FMI



En un correo del 8 de mayo dirigido a la Directora general del FMI, Christine Lagarde, al presidente de la Comisión Europea Jean-Claude Juncker y al presidente del Banco Central Europeo Mario Draghi, Alexis Tsipras revocó su decisión de meter a Grecia en un procedimiento de reembolso de 750 millones de euros al FMI previsto el 12 de mayo, salvo que se desbloqueen créditos. El reembolso se habría hecho tirando de un "fondo urgente" del Banco de Grecia dedicado "a las necesidades extraordinarias", por lo que el país correría el riesgo de encontrarse con poca liquidez

si no hay acuerdo con sus acreedores. En efecto, las negociaciones con la UE y el FMI se topan actualmente con la negativa del Primer ministro de reducir las pensiones y de liberalizar el mercado del trabajo.. [Leer más](#)

Grecia desbloquea la venta de su mayor puerto, el Pireo



Grecia desbloqueó el 14 de mayo el proceso de privatización del puerto del Pireo que inició el anterior gobierno, uno de los puntos clave de las negociaciones con sus acreedores, informando a los candidatos de una revisión de las partes que cede el Estado que pasa del 67% al 51%. Grecia solicitó a tres candidatos que presentasen ofertas vinculantes de aquí al mes de septiembre para la compra de una participación mayoritaria en su capital. Las negociaciones parecen avanzar en particular con el chino Cosco... [Leer más](#)

Polonia :

Debate televisado entre Andrej Duda y Bronislaw Komorowski



Más agresivo de lo que había sido hasta ahora, el presidente polaco saliente Bronislaw Komorowski (PO) defendió el 17 de mayo su balance, preconizando estabilidad y continuidad, en el primer debate televisivo con su rival, que salió victorioso en la primera vuelta, Andrzej Duda (PiS). A siete días del voto decisivo, este último se presentó como partidario de un cambio, retomando promesas que sus críticos consideran difíciles de realizar. "Soy un hombre independiente. No tengo ningún superior", lanzó el presidente saliente a su opositor, refiriéndose al jefe indiscutible del partido Derecho y Justicia (PiS) Jaroslaw Kaczynski que lanzó la candidatura del Sr. Duda. Según una encuesta publicada el 15 de mayo, Andrzej Duda obtendría un 44% de las intenciones de voto, contra un 40 % para el presidente Komorowski. Un 16% de los polacos seguían indecisos, según el instituto Millward Brown. Está previsto un segundo debate televisivo entre los dos candidatos el 21 de mayo... [Leer más](#)

El presidente polaco quiere modificar el sistema electoral



El 11 de mayo, el presidente polaco saliente Bronislaw Komorowski anunció que quería proponer a su pueblo un triple referéndum. En primer lugar, desea modificar el actual sistema electoral de escrutinio mayoritario a dos vueltas por una votación a una vuelta (first-past-the-post) tal y como existe en el Reino Unido. Luego, quiere prohibir la financiación de los partidos políticos por el Estado y reformar el derecho fiscal en lo que respecta a los beneficios de los contribuyentes. Para organizar un referéndum en Polonia, el presidente somete su propuesta al Senado que tiene 14 días para analizarla y pedir, si es necesario, aclaraciones al presidente. El Senado adopta luego una resolución que debe obtener la mayoría absoluta de los votos con por lo menos la mitad de los senadores presentes en la votación. Si se aprueba la resolución se celebra el referéndum en un plazo de 90 días a partir de la decisión del Senado. En Polonia, el referéndum solo tiene efecto vinculante si por lo menos la mitad de las personas legalmente autorizadas a votar acude a las urnas... [Leer más](#)

Portugal :

Fin del programa de reformas portugués



El programa portugués de reformas, tras cuatro años de reformas estructurales, está a punto de finalizar. Se fijaron tres grandes objetivos, aumentar el crecimiento económico, democratizar la sociedad y economía portuguesa y abrir más el país al mundo así como profundizar en la integración europea. El gobierno considera estas reformas estructurales la base de futuras reformas... [Leer más](#)

Reino Unido :

Lista completa de los miembros del gobierno británico



David Cameron, reconducido a la cabeza del Reino Unido el pasado 8 de mayo, presentó la lista completa de los miembros de su gobierno el 14 de mayo, entre los que figuran muchos reconducidos: es el caso particularmente de George Osborne, que se queda a cargo de las finanzas, de Theresa May, que se queda como ministro de interior, de Philip Hammond, que se mantiene al frente de la diplomacia británica y de Michael Fallon, que conserva la defensa. La clara victoria de David Cameron también le permite gobernar sin los liberales-demócratas, y ciertos puestos de ministros han vuelto pues a los Tories: Sajid Javid, antiguo ministro de la cultura, ha sido nombrado ministro de

empresas y Amber Rudd reemplaza a Ed Davey en el ministerio de la energía. El gobierno cuenta con 30 ministros de los cuales 10 son mujeres... [Leer más](#)

Otro enlace

Macedonia :

Reunión del poder y de la oposición en Macedonia



El 14 de mayo en Macedonia, el poder y la oposición afirmaron su "apoyo a los valores democráticos" en una reunión en Skopje para tratar de resolver la crisis política, unos días después de la violencia asesina en el norte del país. Esta reunión, en la que participaron el Primer ministro Nikola Gruevski - líder del partido conservador en el poder (VMRO-DPNE)-, su aliado en el gobierno Ali Ahmeti - jefe del principal partido de los Albaneses de Macedonia (DUI)-, el jefe del principal partido de oposición de izquierda macedonio (SDSM) Zoran Zaev - y Menduh Thaçi - jefe del principal partido albanés de oposición (DPA)-, se celebró en presencia del embajador de los Estados Unidos en Macedonia, Jess Bailey, y del jefe de la misión de la Unión Europea, Avio Orav... [Leer más](#)

Otro enlace

Ucrania :

Caída brutal del PIB ucraniano durante el primer trimestre 2015



El Producto Interior Bruto cayó brutalmente del 17,6% el primer trimestre en Ucrania, destrozado por más de un año de guerra en el este industrial, según anunció el 15 de mayo el servicio de Estado de estadísticas. Y según el comunicado el PIB cayó un 6,5% con respecto al trimestre anterior. El Banco mundial consideró en abril que este país de 45 millones de habitantes iba a registrar una caída del PIB del 7,5% en 2015, más fuerte que la del año pasado y que la prevista por las autoridades ucranianas... [Leer más](#)

Eurostat :

Sube el PIB en la zona euro y en la UE el primer trimestre de 2015



Eurostat ha publicado, el 13 de mayo, una estimación del PIB en la zona euro el primer trimestre de 2015. El PIB sube un 0,4% en la zona euro y en la UE con respecto al trimestre anterior, según la oficina estadística de la Unión europea. Comparado al primer trimestre del año anterior el PIB sube un 1% en la zona euro y un 1,4% en la UE... [Leer más](#)

La Unión europea concedió el asilo a 185.000 refugiados en el 2014



Los países de la Unión Europea concedieron asilo a 185.000 personas en 2014, de los cuales cerca de 70.000 sirios, pero este esfuerzo se comparte de forma muy distinta, según indicó el 12 de mayo la oficina de estadística Eurostat. Seis países asumieron casi todo el esfuerzo: Alemania (47.555), Suecia (33.025), Francia (20.640), Italia (20.630), el Reino Unido (14.065) y Países Bajos (13.250). El esfuerzo consentido por los otros 22 países varía de 20 refugiados en Estonia a 8.515 en Bélgica, precisa Eurostat... [Leer más](#)

Otro enlace

Las mujeres de la UE dieron a luz a su primer hijo a casi 29 años de edad de media



Según un estudio de Eurostat publicado el 13 de mayo, en 2013, la mayoría (51,2%) de las mujeres de la Unión Europea dio a luz a su primer niño teniendo entre 20 a 29 años de edad, contra el 40,6% que fueron madres durante la treintena. Además, más de 127 000 primogénitos de la UE en 2013 nacieron de mujeres de menos de 20 años de edad (madres adolescentes) y casi 65 500 de mujeres de 40 años o más. Por término medio, las mujeres tenían 28,7 años de edad en la UE al ser madres por primera vez... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Informe del FMI sobre los retos económicos en Europa Central, del Este y del Sureste



El FMI publicó un informe, el 11 de mayo, sobre los retos económicos regionales en Europa central, del este y del sudeste. Según el estudio, la región presenta tres velocidades diferentes de la actividad económica, con una previsión de crecimiento del 2,6 % en 2015 y del 3,6 % en 2016 en los Países Bálticos, Europa central y del Este; del 1,9 % en 2015 y del 2,4 % en 2016 en los países de Europa del Sudeste; y del - 5,5% en Ucrania. El reto mayor de todos los países es redinamizar la inversión, pero también instaurar políticas macroeconómicas que sostengan la demanda

doméstica e importantes reformas estructurales e institucionales que permitan reducir la deuda... [Leer más](#)

Presentación de un paquete de 82 propuestas por la Federación griega de empresas



El 15 de mayo, la Federación helénica de empresas presentó durante la reunión general a la que asistieron el Primer ministro, Alexis Tsipras, así como el Ministro de Hacienda, Yanis Varoufakis, un paquete de 82 propuestas para una vuelta del crecimiento económico a Grecia.

Titulado "Juntos para el crecimiento", el paquete insiste en particular en el hecho de que la pertenencia de Grecia a la zona euro es "un contrato social nacional no negociable". Más allá, el paquete cubre un gran panel de medidas y de ámbitos como la imposición, el acceso a la financiación, la política energética, la justicia, la competitividad, el empleo en el sector privado, los despidos o incluso la regulación de los mercados... [Leer más](#)

Cultura :

La Bienal de Venecia



La 56ª Exposición Internacional de Arte de Venecia se titula "All The World's Futures". La exposición abre sus puertas al público hasta el 22 de noviembre del 2015 con 136 artistas de 53 países para la exposición oficial y no menos de 44 actos 'off' aprobados por Okwui Enwezor, director y comisario de esta 56ª edición, que ocuparán palacios, iglesias, y los canales venecianos... [Leer más](#)

Canaletto. El triunfo de la luz



El Hôtel de Caumont, Centro de Arte de Aix-en-Provence, acoge hasta el 13 de septiembre de 2015 la exposición "Canaletto. Roma, Londres, Venecia. El triunfo de la luz". La exposición arroja una nueva luz al conjunto de la obra del maestro veneciano, con un interés particular por la luz en su pintura. Cincuenta cuadros y dibujos de colecciones internacionales públicas y privadas permiten presentar la figura de Canaletto y las diferentes fases de su carrera artística, en Roma, Londres y Venecia... [Leer más](#)

Feria de Arte de Londres



Del 21 al 23 de mayo se celebrará la tercera edición de la feria de arte de Londres. Estarán presentes más de 150 galerías, tanto de Londres y de Gran Bretaña como de más de 40 países del mundo. Se rendirá homenaje a los artistas contemporáneos y los grandes maestros modernos. Los expertos del Instituto de Arte De Sotheby ofrecerán visitas de la feria, presentando las colecciones claves de las artes africanas, asiáticas y orientales, así como las artes contemporáneas que son la fotografía y el arte digital. El arte culinario también ocupará un puesto de honor en el marco de esta edición 2015... [Leer más](#)

La primacía del dibujo expuesta en Brera



La Pinacoteca de Brera acoge hasta el 19 de julio del 2015 la exposición "La primacía del dibujo", que compara los dibujos de los grandes maestros con las pinturas de la pinacoteca. La exposición pretende mostrar el dibujo como alma de la pintura a través de dibujos y pinturas del siglo XIV al siglo XX. Valiosos dibujos de grandes artistas se relacionan estrechamente con sus pinturas, obras maestras de la pinacoteca o prestadas por museos de renombre internacional, como el Louvre o el Metropolitan Museum... [Leer más](#)

Exposición "De Picasso a Warhol"



Hasta el 31 de agosto el museo de Grenoble acoge una exposición titulada "De Picasso a Warhol - Una década de adquisiciones". Esta exposición, a través de las 150 obras presentadas, pretende revelar al público las grandes obras adquiridas o recibidas en donación por el museo durante la última década, revelar la fuerza de la colección y valorizar los lazos privilegiados entre el museo y los artistas durante las diversas exposiciones temporales celebradas por este último... [Leer más](#)

Agenda :



18 de mayo
Bruselas
Consejo Asuntos exteriores (Defensa)



18 y 19 de mayo
Bruselas
Consejo "Educación, juventud, cultura y deporte"



18 al 21 de mayo
Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo



19 de mayo
Bruselas
Consejo de Asuntos generales



21 y 22 de mayo
Riga
Cumbre sobre la colaboración oriental



24 de mayo
Elección presidencial en Polonia (2ª vuelta)



26 de mayo
Bruselas
Consejo "Asuntos exteriores"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ; Marion Attia, Leslie Biaggi, Romain Denninger,
Noémie Rossi, Francesca Tortorella, Matthias Touillon

Redactor jefe : Charles de Marcilly
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}